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Abstract (en)
The multi-section lid (10) is made of a paper material. A base portion (12) is provided with a cover plate (18) that is equipped with a lid collar (20).
The lid collar is locked on an upper edge of the to-be-closed container (16) in the mounted state. A reinforcing ring (14) is provided on the radial
outer side of the lid collar to surround the lid collar. An independent claim is included for a method for manufacturing multi-section lid.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen mehrteiligen Deckel aus einem Papiermaterial mit einem Grundkörper (12), der eine Deckelplatte (18) und einen von der
Deckelplatte ausgehenden, umlaufenden Deckelkragen (20) aufweist, wobei der Deckelkragen im auf ein zu verschließendes Gefäß aufgesetzten
Zustand einen oberen Rand eines zu verschließenden Gefäßes umgibt, und einem Verstärkungsring (14), der den Deckelkragen wenigstens
abschnittsweise auf der radial außenliegenden Seite des Deckelkragens umgibt, bei dem der Deckelkragen wenigstens eine Sicke (22) aufweist,
die in Umfangsrichtung des Deckelkragens umläuft, wobei in Höhenrichtung gesehen die Sicke in einem konstanten Abstand von der Deckelplatte
angeordnet ist.
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